



NUMERO 18

DECEMBRE 2024

**REUSSITE
EDUCATIVE**

PAGE 3

**BUDGET
ECONOMIE**

PAGE 4

**RENCONTRE
HAMOISE**

PAGE 6

SOLIDARITÉ

PAGE 7

**CADRE
DE VIE**

PAGE 10

**INFOS
PRATIQUES**

PAGE 12

**TRIBUNES
LIBRES**

PAGE 14

**VOS
FESTIVITÉS**

PAGE 15



ville-ham.fr



@villedeham



@villedeham

Permanences des élus

Eric Legrand

■ Maire

Tous les vendredis de 16h30 à 18h30
Mairie, bureau du Maire (à l'étage)

Philippe RENAULT

■ 1^{er} Adjoint / Réussite éducative

Tous les lundis de 16h à 17h30
Mairie, bureau des adjoints

Luciane DELEFORTRIE

■ Adjointe Culture

Les mercredis *de semaines paires* de 14h à 15h30
Mairie, bureau des adjoints

Christophe ZOÏS

■ Adjoint Sports, Loisirs et Évènements

Les lundis *de semaines impaires* de 9h à 10h30
Mairie, bureau des adjoints

Claudette LARUE-VELON

■ Adjointe Solidarité et Logement

Tous les mardis de 10h à 11h30
Mairie, bureau des adjoints

Benoît DUBREUCQ

■ Adjoint Budget et Développement économique

Tous les jeudis de 8h45 à 10h
Mairie, bureau des adjoints

Cécile SCHWEITZER

■ Adjointe Vie active

Les mercredis *des semaines impaires* de 14h à 15h
Mairie, bureau des adjoints

Bruno SIROT

■ Adjoint Cadre de vie

Les mardis *de semaines impaires* de 16h30 à 18h
Mairie, bureau des adjoints

Julie VASSEUR

■ Adjointe Citoyenneté

Les 1^{ers} et 3^{es} samedis du mois de 10h à 11h30
Espace Emile LUCIANI

Numéros utiles

Mairie	▶	03 23 81 00 00
Espace Emile LUCIANI	▶	03 23 81 00 29
Communauté de communes	▶	03 23 81 33 21
Médiathèque intercommunale	▶	03 65 85 00 01
Centre Social Est Somme	▶	03 22 37 00 22
Piscine AQUARI'HAM	▶	03 22 78 67 65
Cinéma-Théâtre LE MÉLIÈS	▶	03 23 81 28 50
La Poste	▶	36 31
Gendarmerie nationale	▶	03 22 98 34 17
Centre Hospitalier de Ham	▶	03 23 81 40 00
Pharmacie de garde	▶	32 37
Office de Tourisme	▶	03 22 84 42 38
PETR Cœur des Hauts-de-France	▶	03 22 84 44 25

EDITO



Chères habitantes, chers habitants,

Au moment où s'achève l'année, je veux dire ma satisfaction à tous, remercier et féliciter les acteurs d'actions ou de projets qui ont été soldés, sont lancés ou vont l'être pendant que d'autres sont à l'instruction.

Je veux exprimer ma satisfaction en regard des travaux d'aménagements du centre-ville qui ont fait l'objet d'un énorme travail d'instruction, de recherche de subventions, de refonte et d'extension d'un projet imaginé en 2014. Ils sont réalisés ! En 2020, je n'imaginai pas qu'ils le seraient aussi vite et de cette manière. Félicitations et merci aux services de la ville, à nos partenaires financiers, aux concessionnaires, aux entreprises, maîtres d'œuvre et élus d'avoir su mener une telle opération dans ce délai.

Merci à ceux qui ont permis d'initier, d'instruire et de réaliser en un temps record la réhabilitation complète de notre station de pompage d'eau potable et de notre château d'eau qui en avaient besoin. Non prévus en 2020, ces travaux ont été financés et achevés dans les meilleures conditions pour notre ville.

Depuis quelques jours, à la suite d'un travail d'instruction fastidieux, les travaux de réhabilitation de la Maison pour Tous et de la Salle des fêtes ainsi que la construction d'une Halle entre les deux sont lancés. Il en va de même pour l'installation d'une aire de jeux au Parc Delicourt. Je veux exprimer ma satisfaction quant à la rénovation de notre orgue historique qui débutera en janvier alors que seront lancés les travaux de rénovation complète de l'abbatiale qui s'étaleront sur trois années, toujours suite à de lourds dossiers d'instruction et de recherches de subventions. D'autres chantiers de moindre ampleur verront le jour prochainement. La rénovation du stade Gaston Lejeune est sur les rails. Lancée également en ce mois de novembre, un concours d'architecte pour la construction d'une nouvelle gendarmerie qui sera livrée à l'été 2027. Je ne peux être exhaustif ici mais les sources de satisfaction sont nombreuses au regard du panel de chantiers réalisés, en cours, bientôt lancés ou aux instructions bien engagées.

Je veux exprimer ma satisfaction face au projet structurant « Vallée Idéale » porté par le département et qui prévoit la réouverture du canal de la Somme à la navigation de plaisance. La vélo route qui longera le canal qui traverse Ham va transformer notre cadre de vie.

Je salue et je veux aussi exprimer ma satisfaction aux porteurs de projets privés. À la suite de longues périodes d'instruction, ils entrent aussi en phase de construction. La nouvelle fonderie d'aluminium route de Chauny, l'extension de l'usine Pomly et la construction du nouveau bâtiment KIRIEL zone de Saint Sulpice, la construction d'une Maison Médicale rue de Noyon basse, la réhabilitation de la maison des Cordeliers définitivement sauvée, comptent parmi les chantiers en cours. D'autres projets d'ampleur sont à l'étude.

Côté commerces, bienvenue aux nouveaux commerçants qui ont récemment repris des activités à la suite de départs en retraites. Le Petit Kiosque ou le salon de toilette en sont de beaux exemples.

Bien d'autres domaines sont sources de satisfaction. L'édition de notre 3^{ème} agenda annuel des manifestations n'est pas des moindres. Je remercie vivement tous ceux qui ont travaillé à l'élaboration d'une riche programmation et à l'édition de cet agenda devenu un outil incontournable et attendu. Services de la ville, partenaires, monde associatif ou élus qui ont œuvré doivent être remerciés pour ce travail considérable.

Je veux exprimer ma satisfaction à l'ensemble des agents de la ville, de nos prestataires, de nos partenaires et aux élus qui, chacun dans leur domaine, mènent bien d'autres tâches dans l'intérêt de la population. Que ce soit pour la propreté de la ville et son embellissement

reconnu par tous, pour l'accueil de nos enfants à l'école et dans nos centres de loisirs ou pour les très nombreuses animations au profit de nos aînés, tous doivent être chaleureusement remerciés. Merci aux différents services de la Ville, dont la tâche, sous la houlette de la directrice générale des services, est immense mais pas toujours mesurée et reconnue par tous.

Belles fêtes de fin d'année à tous et à bientôt pour de nouvelles aventures.

Eric LEGRAND, Maire de Ham



▲ L'installation officielle du nouveau **CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS**



ACCUEIL DE LOISIRS SANS HEBERGEMENT

Accueillir

les enfants de 3 à 13 ans le mercredi et pendant les vacances scolaires,

Proposer

des animations de loisirs adaptées à l'âge des enfants, dans un souci de découverte et d'épanouissement de chacun,

Assurer

une mission sociale de service public en favorisant l'égalité d'accès aux droits et aux prestations à l'ensemble de la population.



- Accueil des enfants en journée ou en demi-journée, répartis par groupes d'âge (3-5 ans / 6-8 ans / 9-13 ans) avec des activités culturelles, artistiques et sportives nouvelles à chaque période.

teurs proposeront des activités manuelles, des jeux, une sortie au cinéma, un spectacle, un flashmob et une sortie au parc Astérix pour les plus grands.

Durant les vacances d'automne, en plus des traditionnelles sorties à la piscine et au cinéma, les 77 enfants inscrits ont pu visiter la ferme pédagogique des Logis, se rendre aux parcs de jeux Kidoom et «le Fleury», à la Mer de Sable et jouer au Laser-Game.

L'ALSH de la ville de Ham se déroule dans les locaux de l'Espace Emile Luciani et des écoles Jules Verne, Jean Zay.

Renseignements et inscriptions *

Espace Emile Luciani
rue Curie - 80400 HAM
03.23.81.00.29
espace.luciani@ville-ham.fr

Nous proposons plusieurs services aux familles :

- garderie matin et soir de 7h30 à 9h et de 17h30 à 18h30, avec possibilité de manger sur place le midi (repas tiré du sac).

En attendant le plaisir d'accueillir à nouveau vos enfants, l'équipe d'animation prépare déjà le programme du prochain ALSH, qui pour la fin d'année, sera ouvert pendant la première semaine des vacances scolaires (sauf le jour de Noël, bien sûr !). Les 23, 24, 26 et 27 décembre, les anima-

* Fournir un justificatif du quotient familial, une attestation d'assurance et la photocopie du carnet de vaccination.



CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS

la relève !

Comme précisé dans les précédents bulletins, le mandat du second Conseil Municipal des Enfants s'est achevé avec la fin de l'année scolaire.

Nous ne pouvons que féliciter les jeunes élus qui se sont engagés et ont accompli leur mission jusqu'au bout de leur mandature. Comme leurs prédécesseurs de 2020 / 2021 / 2022, ils peuvent être fiers du travail accompli. Pour rappel, depuis 2020, les jeunes élus ont pu œuvrer autour de trois thématiques :

● **Solidarité et échanges intergénérationnels** : participation à la distribution des bons d'achat et à la préparation des colis des aînés, organisation de séances de jeux et d'activités artistiques et décoratives à la maison de retraite de Ham.

● **Cadre de vie et environnement** : décoration des vitrines et des espaces publics pour les différentes fêtes, projet « faire de l'art avec les déchets » proposé aux écoles et aux ALSH de la ville, actions visant à améliorer la sécurité aux abords des écoles (pots à crayons « signalétiques », passages piétons colorés, action « Nettoyons la nature » autour du château, campagne de lutte contre les mégots jonchant les trottoirs (pots-cendriers et affiches)

● **Animation, sport et loisirs** : organisation des spectacles de Noël pour les familles hamoises, organisation de la Fête de la Jeunesse (trois éditions)

A cela, il convient d'ajouter leur présence lors des commémorations, des cérémonies officielles, de la soirée des vœux à la population, au côté des conseillers municipaux... Notons également que les jeunes élus ont pu réfléchir et faire des propositions concernant le projet de création d'une nouvelle aire de jeux pour enfants, projet qui devrait se concrétiser dans les prochaines semaines.

Après une série d'interventions dans les différentes écoles de Ham, des élections se sont déroulées récemment pour désigner les nouveaux membres du Conseil Municipal des Enfants. Représentant les écoles Jean Zay, Jules Verne et Notre Dame, 18 jeunes conseillers hamois ont été élus pour deux années scolaires (2024/2025 et 2025/2026) : Alexy BEURET, Kamila BIRSEN, Morgan BOIRE, Raphaël BOSSER, Mona BOUODAD, Taniah DELAVAUD-LANNOO, Yanis DELAVAUD-LANNOO, Inès HOUMADI, Mélina JOAQUIN, Enzo KIJUN-TRICOTET, Lilou LEFEBVRE, Maël LEMAIRE, Mélina LORGE-DELLIS, Lilié MAISON, Enzo MARCHAND, Manon PAULIN, Lola QUILLET, William VINCEC.

L'installation officielle du nouveau CME a eu lieu le mercredi 27 novembre dans la salle du Conseil de l'hôtel de ville. Mona BOUODAD en a été élue présidente et Mélina JOAQUIN, vice-présidente.



Les 18 conseillers se sont inscrits dans une des deux commissions suivantes :

- **Commission 1** : Cadre de vie et environnement
- **Commission 2** : Solidarité, liens intergénérationnels, animations et loisirs

Ils se mettront au travail dès le mois de décembre. Nous sommes persuadés que, comme leurs prédécesseurs, ces nouveaux jeunes élus s'investiront avec assiduité afin de voir aboutir l'ensemble de leurs projets et qu'ils feront preuve du même engagement que les « grands ». Des crédits seront inscrits au budget 2025 pour continuer à financer les différents projets qu'ils ne manqueront pas de proposer.



« les cabotins » Changement de propriétaire pour le salon de toilettage pour chiens

Après douze années de services auprès de nos amis à quatre pattes, Claudie LOUIS a décidé de passer le relais à Karine MOUALEK, pour partir vers d'autres aventures.

Et c'est en toute confiance que madame Louis confie son entreprise LES CABOTINS à sa successeuse, avec laquelle elle partage la

passion et l'engagement sincère pour le bien-être animal. Toutes deux issues de la même école de formation en toilettage pour chiens, elles ont en commun les mêmes méthodes réactualisées très récemment par une formation complémentaire. Madame MOUALEK n'est pas novice dans le domaine puisqu'elle a déjà exercé ce métier auparavant. « J'ai pu constater son expertise, sa patience, son attention aux besoins spécifiques de l'animal. Elle a à coeur de continuer à offrir aux clients des prestations

de haute qualité et d'apporter ses propres idées pour enrichir l'expérience de toilettage », nous confie Claudie LOUIS. Tout sera mis en oeuvre pour offrir à votre chien un moment agréable en toute sécurité.

La passation se déroulera officiellement le 18 décembre prochain. Le salon de toilettage sera fermé pour travaux du 18 décembre 2024 au 2 janvier 2025. Claudie LOUIS tient à remercier chaleureusement ses clients de tous horizons pour leur fidélité et les échanges passionnés.



Karine MOUALEK vous attend avec impatience dès le 2 janvier prochain .



POURSUITE DE LA TOURNÉE DES ENTREPRISES LOCALES,

Le Relais du Vigneron s'agrandit !

Le Relais du Vigneron, cave à vin emblématique de la ville de Ham depuis 1993 s'est récemment octroyé une remise en beauté. Nous avons rencontré et interviewé son gérant Gauthier BIGOT.

Pouvez-vous vous présenter ?

« Je suis Gauthier BIGOT, j'ai repris le magasin en mars 2019 suite au départ en retraite de mon prédécesseur qui avait créé cette cave en janvier 1993. Je suis passé par une phase plus compliquée à cause de la crise COVID 19 mais j'ai pu, par la suite, développer pleinement l'activité. J'ai bien évidemment continué la vente de vins et j'ai perpétué, avec ma vision des choses, la vente de pompes à bière, rhums arrangés ou encore spiritueux.

J'ai également développé une branche "événementiel" pour répondre à la demande de mariages, anniversaires, fêtes de comités d'entreprises... On accompagne vraiment les clients dans leurs choix et on reprend le surplus de marchandises à la suite de l'événement, permettant de garantir les stocks. Ce service a du succès auprès de la clientèle.

Pourquoi avez-vous choisi de reprendre ce commerce ?

« J'ai toujours travaillé dans ce domaine. Avant de reprendre ce commerce, j'ai été salarié dans une cave à vin à Péronne pendant 5 ans. J'avais l'impression d'avoir fait le tour de mes missions sur place et j'avais très envie de me lancer à mon compte. Quand j'ai su que mon prédécesseur cherchait un repreneur, j'ai sauté sur l'occasion. Ce métier est vraiment un métier passion, je suis très heureux d'avoir pu reprendre l'activité et de pouvoir la développer.

Qu'est ce qui a motivé votre changement de local ?

« Je sentais que j'avais atteint les limites de l'ancien local, aussi bien en termes de perspectives d'évolution qu'en termes de chiffre d'affaires. On manquait cruellement de place pour la marchandise et nous n'avions même pas de réserve. Ça n'a jamais eu d'incidence réelle sur la fréquentation mais j'ai pu observer qu'une marge de progression était possible.

Pour ce changement, je voulais rester au même endroit, parce que les clients connaissent le magasin sur la plaine Saint Martin qui fait partie de l'identité de la boutique. J'ai eu connaissance de l'abandon

du local par monsieur Sirot, adjoint à la ville de Ham, qui m'a mis en contact avec le diocèse d'Amiens, ancien propriétaire des lieux. J'ai pu acquérir le local en novembre 2023, puis nous avons fait tous les travaux nécessaires entre janvier et juillet 2024. Le déménagement a eu lieu pendant le mois d'octobre et nous sommes, depuis, prêts et ouverts à recevoir nos clients.

Quel est le concept de ce nouveau local ?

Nous avons dû transformer entièrement le bâtiment, nous sommes vraiment partis d'une page blanche. Après un grand travail de projection, nous avons souhaité moderniser le magasin et le rendre plus "lisible" pour les clients dans une décoration mêlant l'ancien et le moderne. Grâce à cet agrandissement, nous pouvons envisager de nouveaux projets comme des élargissements de gammes ou encore de nouveaux produits. On essaie vraiment de se diversifier pour que tout le monde y trouve son compte.

Comment vous différenciez-vous de la concurrence ?

Je suis le seul caviste présent sur HAM. Néanmoins, l'élément majeur qui nous différencie face à la grande distribution notamment, est que nous travaillons avec des petits vigneron dans des petits domaines. C'est vraiment notre force car nous mettons en avant des produits uniques et le savoir-faire des producteurs, à la différence de la grande distribution qui est plus sur un objectif de quantité pour vendre beaucoup.

Beaucoup de personnes pensent que de venir acheter du vin dans une cave à vin indépendante est plus cher et se diriger vers la grande distribution. Que répondez-vous à cela ?

Ce n'est pas vrai, ça n'est pas forcément plus cher. Les clients pensent souvent que comme il y a de la quantité dans les grandes surfaces, ils vont pouvoir avoir des prix. Mais nous concernant, ça n'est pas le cas parce que nous travaillons avec de petits vigneron. Eux souhaitent vendre leurs vins et donc s'alignent sur les prix. Nous vendons des vins de petits producteurs à moins de 4 €. Il est donc possible pour chacun de trouver son bonheur avec un bon rapport qualité/prix. Suite aux différentes crises économiques que le pays a pu vivre, nous essayons vraiment de faire attention au pouvoir d'achat de chacun de nos clients et donc de proposer une large gamme de produits à tous les prix.

Pensez-vous que ce changement de local apportera une vraie valeur ajoutée à votre commerce ?

Je pense que oui. L'ancien local était vraiment dans son jus et étant en location, on ne pouvait pas se permettre d'entamer tous les travaux que nous voulions. Ce changement apporte vraiment de la modernité. Avec cet espace rénové, plus grand et qui permet un meilleur rangement des produits, nous pourrions toucher un peu plus de monde.

Avez-vous ressenti une hausse de la fréquentation ?

Nous avons pu, en effet, constater l'arrivée de nouveaux clients venus découvrir ou redécouvrir la boutique.

Comment pouvez-vous conseiller un client qui ne s'y connaît vraiment pas en vin ?

Tout dépend des goûts et des besoins des clients. On essaie de personnaliser au mieux les conseils pour faire vivre une vraie expérience aux consommateurs et leur donner envie de revenir en boutique.

Que conseilleriez-vous pour la période des fêtes de fin d'année ? Quel est votre produit phare pendant cette période ?

Effectivement nous avons un produit qui fonctionne très bien à cette période : le muscat de Noël. Comme le beaujolais, c'est un muscat nouveau, il provient de la dernière vendange de septembre et est ensuite mis en bouteille. Le vieillissement est plus court qu'un muscat classique, il est donc légèrement sucré et cela plaît beaucoup car il est moins liquoreux que certains autres vins servis à Noël. Il peut se marier avec toutes les étapes d'un repas de fêtes : de l'apéritif jusqu'au dessert !

Certains whiskies tourbés marchent également beaucoup sur cette période tout comme certains digestifs et autres liqueurs.





A LA RENCONTRE DE ...

Le petit kiosque fait peau neuve.

INTERVIEW

Le Petit Kiosque a rouvert ses portes le 29 août dernier. Alors, entre changement de propriétaire, nouveau concept et nouvelles ambitions... Aurélie, 34 ans, une maman working girl nous dit tout.

Pourquoi avoir choisi de reprendre ce commerce ?

► Cela n'a pas été un choix personnel. Nous avons monté notre micro-entreprise et nous avons l'habitude d'être présents sur des marchés ou des brocantes. C'est lors du dernier marché de Noël de la ville que le maire est venu à notre rencontre pour nous proposer ce projet qui nous a tout de suite parlé. Lors de la visite des lieux, nous avons pu observer qu'un coin de la boutique était totalement inexploité et on se voyait bien y ajouter notre touche artisanale. Nous avons aussi pu constater qu'avec cette nouveauté, nous avons répondu à une vraie problématique. Nous avons rendu ce commerce plus complet.

On peut observer que l'enseigne extérieure n'a pas changé. Comment réussissez-vous à garder la même identité visuelle tout en marquant votre différence ?

► Le changement de propriétaire est déjà mentionné sur la vitrine. Nous avons également eu la chance d'être ouvert pendant la braderie. Cet événement a rassemblé beaucoup de public, ce qui nous a permis de nous faire connaître auprès des habitants pour qu'ils puissent nous découvrir. Nous n'avons pas mis en place toute la "communication extérieure" pour le moment mais nous avons pour projet d'installer une enseigne lumineuse pour prévenir de nos horaires d'ouverture par exemple.

Quelle valeur ajoutée apportez-vous à votre commerce ?

► Nous avons fait quelques travaux de réaménagement à l'arrière de la boutique en ajoutant notamment de nouveaux meubles. Nous avons également supprimé plusieurs lignes de presse afin de libérer de l'espace et faciliter le passage de personnes à mobilité réduite. Mais la vraie valeur ajoutée reste notre activité artisanale que nous pratiquons depuis un an et demi environ.

Avez-vous ressenti une hausse de la fréquentation depuis votre arrivée ?

► Oui et non. En effet, on voit la clientèle de notre première activité qui revient et qui consomme autres choses (librairie, papeterie...) et les "anciens" clients qui découvrent notre activité. Au final, les deux actions sont complémentaires.

Quel est votre but ? Votre ambition ?

► Notre but est de chercher la nécessité auprès du client et de tout faire pour y répondre. Par exemple, peu de temps après notre arrivée, nous avons appris que la boulangerie Fanchon fermait ses portes. Depuis, nous proposons à nos clients un dépôt de pain chaque lundi. Nous allons également devenir prochainement relais colis DHL car nous avons remarqué que cela n'existe pas pour le moment dans le centre-ville. Il est très important pour nous de tout faire pour pousser le centre-ville vers le haut et de le dynamiser. Dans cette optique, nous réfléchissons à monter un "collectif" avec plusieurs commerçants volontaires pour mettre en commun toutes nos idées et avoir "plus de poids".

On entend souvent des habitants dire que le "centre-ville est mort". En tant que nouveaux commerçants et habitants de Ham, que répondez-vous à cela ?

► Je ne suis pas d'accord avec ça. Ne serait-ce sur une journée, dans la boutique ou dans les rues alentour, on observe beaucoup de passages. De plus, nous avons tous les commerces de premières nécessités dans le centre-ville. On peut se garer facilement puis tout faire à pied ensuite. Par exemple, pour les courses alimentaires, il n'est plus nécessaire d'aller dans les grandes surfaces à l'extrémité de la ville. Nous avons tout à portée de main dans le centre-ville. Cela permet même de pouvoir

acheter au jour le jour et donc d'éviter le gaspillage.

Ressentez-vous de la concurrence depuis votre arrivée ? Si oui, comment gérez-vous cela ?

► Du fait que l'on se soit récemment installés, nous n'avons pas encore l'espace et la trésorerie nécessaire pour élargir notre proposition de magazines par exemple. Mais nous avons pour projet de nous rapprocher des établissements scolaires afin de connaître les livres ou les fournitures qui seront demandés pour pouvoir l'anticiper et proposer les produits nécessaires. Même si nous ne proposons pas toutes les références demandées par les clients, ils restent très compréhensifs et préfèrent commander leurs livres chez nous pour continuer à faire vivre le centre-ville.

C'est un métier passion ?

► Ça le devient de plus en plus. C'est vraiment un plaisir car rien ne se ressemble, il n'y a aucune routine !

A l'approche des fêtes de fin d'année et grâce à votre activité artisanale de personnalisation d'objets, que conseilleriez-vous à un lecteur en manque d'inspiration pour un cadeau ?

► Je ne pourrais pas conseiller de produits en particulier. En revanche, quand une personne se présente à la boutique avec cette problématique, on cherche à en savoir un maximum sur le destinataire de ce cadeau comme son âge ou ses goûts, afin de pouvoir créer un produit unique.





OPÉRATION PASS SENIORS

c'est l'heure du Bilan !

Sous l'égide du CCAS et de la Ville de Ham, le dernier acte de l'opération Pass Seniors s'est joué en octobre dernier : l'occasion, pour les seniors de 63 ans et plus, de découvrir, créer et partager plusieurs activités tout en renforçant leurs liens sociaux. Alors, entre création de cadres végétaux, initiation sportive ou encore déjeuner spectacle à Nesle... c'est l'heure du bilan !

Étape 1

Pour démarrer la semaine de bonne humeur... rendez-vous au cinéma ! Cette troisième semaine a débuté par une séance de cinéma ! Les 100 seniors inscrits étaient attendus pour découvrir la comédie « A l'ancienne » avec pour têtes d'affiche Didier Bourdon et Gérard Darmon. Une heure trente de joie de vivre, de rire et d'authenticité !

Étape 2

Déjeuner entre plumes et paillettes au cabaret ! Le mardi 15 octobre, le rendez-vous était fixé à Nesle pour un déjeuner spectacle au P'tit Baltar ! L'occasion pour les 80 Hamois inscrits



de profiter d'un repas dans une ambiance festive et conviviale en admirant un spectacle de variétés mêlant chant, magie, cabaret voire imitation !

Étape 3

Art floral pour laisser place à son imagination ! Jeudi 17 octobre, la matinée a été placée sous le signe de la créativité à l'Espace Emile Luciani. L'occasion pour tous les participants de laisser libre cours à leurs envies et à leur créativité en imaginant leurs cadres végétaux. Feuilles, blé, châtaignes, pommes de pin... tout le nécessaire pour une création 100 % automnale !

Étape 4

Initiation au karaté ! Après une matinée créative, c'est un après-midi sportif qui attendait nos aînés ! Ils ont pu s'initier au karaté : entre le Kihon et le Kata, 38 d'entre eux ont participé et sont maintenant devenus des professionnels du self défense !



Étape 5

Se retrouver et partager ! Cette troisième semaine s'est clôturée le vendredi 18 octobre par un moment d'échange et de convivialité à l'Espace Emile Luciani, autour d'une tartiflette, recette emblématique de l'hiver. Sous la baguette de Madame Claudette LARUE, adjointe à la solidarité, avec une équipe d'agents et bénévoles investis, le moment a été un véritable régal pour les papilles et pour le cœur.



« À la bonne franquette » RETOUR SUR LA 2^e ÉDITION

Le repas « à la bonne franquette » a fait son grand retour jeudi 19 septembre, dès 12h00, à la salle des fêtes de Ham. Une nouvelle occasion pour nos aînés de se réunir autour d'une paëlla et de profiter d'un après-midi dansant dans

une ambiance chaleureuse et conviviale, animée par un duo de chanteurs endiablé ! Une équipe de bénévoles toujours au rendez-vous et dynamique a participé à la réussite de cette nouvelle édition organisée par le CCAS et la Ville de Ham.



**Découvrir ou redécouvrir
l'informatique pour nos
aînés...**

... l'atelier Net Seniors !

En plus des Pass Seniors, nos aînés hamois ont pu profiter des ateliers Net Seniors ! Le principe ? Apprendre en s'amusant tous les secrets de la technologie ! Faire sa déclaration d'impôts, envoyer un mail, appeler sa meilleure amie ou envoyer un selfie à son petit-fils... Après les ateliers Net Seniors, votre ordinateur ou votre téléphone n'auront plus aucun secret pour vous ! Cet atelier, véritable succès, sera de retour dès 2025 !



RETOUR sur le **FORUM** **SAMEDI 26** OCTOBRE 2024 **SANTÉ | BIEN-ÊTRE | NUTRITION**

Si vous souhaitiez trouver et découvrir des méthodes efficaces qui soient tout aussi surprenantes qu'apaisantes et tonifiantes pour ne pas vous laisser abattre par l'arrivée de l'automne, il fallait venir faire un tour à la 2^{ème} édition de notre Forum «Bien-Être et Nutrition» le samedi 26 Octobre à la Salle des Fêtes de Ham, à laquelle pas moins de vingt-huit exposants ont répondu présents.

Cette année encore, tout au long de cette journée placée sous le signe de la détente, un public très nombreux, de tous âges, curieux et enthousiaste, s'est déplacé

dans les allées pour assister à des démonstrations de QI GONG (exercice chinois de maîtrise du souffle) notamment, d'hypnothérapie aussi.

Plusieurs pratiques et techniques y étaient significativement représentées, et expliquées, parmi lesquelles la sophrologie, le yoga ou la magnétothérapie.

C'est finalement requinqués, décontractés, avec le sourire, une foule d'idées et des projets en tête et le moral excellent, que les visiteurs et les professionnels ont quitté le salon.

Tous espèrent vivement être présents pour une 3^{ème} édition... Après tout, nous aurons toujours besoin de recharger nos batteries l'an prochain !



INFOS

Distribution du colis de Noël

Comme chaque année, le très attendu colis de Noël aux Hamoises et Hamois de 70 ans et plus se prépare et sera prochainement distribué !

Cette année encore, son contenu éveillera vos papilles par la mise en valeur de produits locaux ! Le Père Noël enverra ses lutins, conseillers municipaux ou agents, à partir du 10 décembre prochain, pour déposer les colis de douceurs sans oublier les résidents des EHPAD.



Les repas au Lycée J.C Peltier font leur grand retour !

Le lycée professionnel J.C Peltier réouvre ses portes pour accueillir nos aînés hamois. Alors rendez-vous le jeudi 23 janvier dès 12h !

Pour y participer, inscrivez-vous avant le 17 janvier auprès du CCAS au **03 23 36 20 06** Attention l'évènement est limité à 20 places. Règlement de 9 euros en chèque à faire directement au lycée.



CADRE DE VIE

ILLUMINATIONS DE Noël

La ville de Ham s'apprête à se parer de mille feux pour illuminer son centre, ses quartiers et les cœurs en cette période de fin d'année.

Pour ce faire, la municipalité a investi dans un projet de renouvellement de ses illuminations, les anciennes étant obsolètes. Ce projet, incluant achat et location, a été monté en partenariat avec un prestataire spécialisé. Le choix a été entériné d'étendre les secteurs décorés et /ou illuminés. Le centre-ville, le secteur de la salle des

fêtes, le quartier Saint-Sulpice, le quartier Ham Est, la route de Chauny ou encore la rue de Verdun mettront ainsi leur parure de fête. Des sapins naturels compléteront comme les années précédentes le décor. Coût de l'investissement : environ 50 000 €.



RESTAURATION DE L'ORGUE DE L'ABBATIALE NOTRE-DAME,

La collecte de dons lancée dans notre n°14 de Décembre 2023 est toujours d'actualité !

Pour contribuer à la restauration de l'orgue de l'Abbatiale Notre-Dame, vous pouvez faire un don auprès de la Fondation du Patrimoine via le lien internet suivant :

www.fondation-patrimoine.org/87616



Des formulaires sont également disponibles directement en Mairie.

CHANTIER DE LA *Maison pour Tous*

Dans le cadre de l'opération de revitalisation du cœur de ville et du dispositif «Petites villes de demain», le chantier de réhabilitation de la « Maison pour tous » démarre. La création d'une halle couverte attenante est également prévue sur ce projet. L'objectif est de revaloriser les équipements de notre collectivité. Aussi sont prévus : la création de 3 salles modulables de 100 mètres carrés, une cuisine, des sanitaires

également accessibles par les publics extérieurs, un espace couvert faisant le lien entre la salle des fêtes et la Maison pour tous pour une surface totale d'environ 320 mètres carrés. Toute cette infrastructure permettra l'accueil des vendeurs du marché hebdomadaire ainsi que les exposants dans le cadre d'événements divers. Le coût total du projet s'élève à 1 674 060 euros financés à hauteur de 80 % du budget. L'Etat, la Région

Hauts De France, le département de la Somme, le Territoire d'énergie de la Somme sont nos partenaires sur ce projet. La fin des travaux est prévue en septembre 2025.



“Le sens du service”

Clément
Agent d'Accueil

Si vous avez franchi le seuil de la mairie de Ham récemment, sans doute avez-vous vu ou rencontré Clément, notre nouvelle recrue de l'accueil. C'est cet élégant jeune homme de 23 ans interrogé, afin de comprendre quelles ont été ses motivations pour remplir sa mission dans notre mairie. « Secrétaire de mairie, c'est ce que je veux être. », nous a-t-il répété non sans conviction.



Un parcours atypique.

Natif de Saint-Quentin, Clément a fréquenté, successivement, l'école d'Hargicourt, puis le collège Josquin des Près de Beaufort et enfin le Lycée Henri Martin. Se jugeant lui-même comme un élève « discret, silencieux, sérieux, méthodique et respectueux », il se sent parallèlement « à part des autres » : c'est peut-être pour cela que, quand en seconde, on l'oriente vers les sciences, la voie royale de « S », comme beaucoup de jeunes de sa génération, il n'objecte rien et se met au travail, sans passion mais avec quand même de l'intérêt. Il réussit mais « à quel prix ? Moi seul le sais ! », nous confie-t-il. Le bac en poche, il intègre une prépa scientifique mais ne fera qu'une année car, malgré le soutien de son grand père prof de math, il sent que les chiffres : ce n'est pas son domaine !

En route vers son domaine de prédilection.

Sans diplôme autre que le bac, sa route professionnelle va être jalonnée d'épreuves. Chacune d'elles va être enrichissante car, même s'il ne sait pas ce qu'il veut faire, mise à part une envie diffuse de journalisme, il apprendra tout au moins ce qu'il ne veut pas faire... En effet, inscrit à la Mission Locale, il va multiplier les stages dans des commerces et même chez un déménageur où il s'occupera de tâches administratives diverses. Pour compléter ces expériences, il décide d'aller à Beaune en Bourgogne car il a « toujours voulu faire les vendanges une fois dans sa vie ». Désormais Clément s'est enrichi d'expériences à la fois professionnelles et humaines... C'est alors qu'arrive Mai 2023, un véritable tournant dans son parcours.

Service civique et révélation.

En Mai 2023, Clément s'engage donc dans un service civique qui l'amène tout droit à la sous-préfecture de Saint-Quentin. Et là, il sait que c'est ça qu'il veut faire ! Secrétaire territorial. Dans ses fonctions, il s'occupe de divers papiers, côtoie des maires, rencontre des citoyens, répond au téléphone et envoie des courriers : autant de tâches qui le séduisent et lui donnent l'impression d'être utile à la population. « Je m'y sens mieux qu'un poisson dans l'eau », nous confie-t-il, encore tout ému à l'évocation de cette période heureuse. Mais malencontreusement, il voit se finir son service civique proposé par Madame le Sous-Préfet de l'Arrondissement de Saint-Quentin. Tout est à refaire mais Clément ne baisse pas les bras...

L'expérience hamoise : « j'y ai découvert la polyvalence. »

C'est en parcourant les offres d'emploi dans son domaine de prédilection qu'est la fonction administrative que Clément tombe un jour sur un avis qui annonce que la mairie de Ham est à la recherche d'un secrétaire. Il propose aussitôt sa candidature qui est retenue et après un entretien et une matinée d'essai, il intègre l'équipe des agents de la mairie de Ham dont il apprécie « la solidarité, la cohésion et surtout l'incroyable investissement ». Contexte plus que favorable pour démarrer une nouvelle fonction si longtemps convoitée.

Secrétaire de mairie et pourquoi pas vendeur ?

Telle est la question que nous lui avons posée, lorsque qu'il nous a affirmé que, ce qu'il préférerait dans ses fonctions, c'était le contact avec les vrais gens venus parler de problèmes de la vraie vie.

« J'aurais pu être vendeur mais... » mais Clément explique alors que, face à face avec les citoyens venus lui demander un quelconque service, dans son petit bureau, à l'abri des oreilles indiscretes, il se sent utile, presque important pour eux et qu'il a le pouvoir de leur offrir quelque chose. Il ajoute encore que ce sentiment est accru par la confiance qu'il a en l'équipe qui l'entoure et dont il sait qu'elle compte forcément une personne en capacité de proposer une réponse à ses questions. Sa fonction s'avère gratifiante à bien des égards ! Mais le rôle d'un secrétaire de mairie ne se résume pas qu'à ça, il est multitâche et est également amené à traiter le courrier, orienter les visiteurs ou répondre au téléphone.

Un secrétaire « en première ligne ».

Nous avons fait remarquer à Clément qu'il était « en première ligne » puisqu'il s'occupait également de l'accueil à la mairie et lui avons demandé quelles étaient les qualités dont il fallait faire preuve pour rester maître en toutes situations. Pour la résumer, sa réponse tiendrait en deux mots : rester naturel. De nature tempérée, il pense qu'il faut savoir « ménager la chèvre et le chou », faire preuve de patience et de pédagogie, ne pas se laisser submerger par ses émotions, bref avoir de la personnalité et une confiance en soi certaine. Puis il sourit et nous confie que, personnellement, il aime utiliser l'humour et qu'il a « un sérieux penchant pour les bons mots ! » A chacun sa méthode, « si on était tous des clones, on s'ennuierait, non ? ».

Et demain ?

Clément se sent plus qu'à l'aise dans sa fonction actuelle d'agent d'accueil de mairie, il a trouvé sa voie et compte bien la suivre fidèlement et avec toujours autant de passion. Nous avons une autre image de l'agent d'accueil et gardons le souvenir d'un jeune homme bien sympathique et super motivé !





INFOS PRATIQUES



C'est le Marché de HAM !

Tous les **samedis** de 9h à 12h30

Les commerçants n'attendent que vous !
Alors, rendez-vous Place du Jeu de Paume,
à côté de la Salle des Fêtes.

OÙ SE RESTAURER À HAM ?

AU PLAISIR DU MAROC

→ 44 rue de Noyon
☎ 03.22.87.99.17

Du mardi au dimanche : 12h à 14h - 19h à 22h30

AZ FOOD

→ 29 rue de l'Esplanade
☎ 09.87.36.84.32

Tous les jours sauf mercredi : 11h30 à 14h30 - 17h30 à 22h
Dimanche : 17h30 - 22h30

BOULANGERIE FANCHON

→ 7 rue du Général Leclerc
☎ 03.23.81.11.05

Du lundi au vendredi : 6h30 à 13h30 - 15h à 19h
Samedi : 6h30 à 13h

CAFÉ DU COMMERCE

→ 6 place de l'Hôtel de Ville
☎ 03.23.81.00.43

Du mardi au dimanche : 8h30 à 18h30

CHEZ ALI BABA

→ 59 rue de l'Esplanade
☎ 03.22.78.48.55

Tous les jours : 11h à 14h00 - 18h à 22h

CRAFT FRITERIE

→ 28 rue de Noyon
☎ 03.22.73.02.53

Du mardi au samedi : 11h à 14h - 18h à 21h30
Le dimanche : 18h à 21h

DOS HERMANOS

→ 48 rue du Général Foy
contact@doshermanos.fr

Du lundi au jeudi : 11h45 à 14h - 18h à 21h30
Le vendredi : 18h à 22h
Le samedi : 11h45 à 14h - 18h à 22h

GALATASARAY

→ 5 rue du Général Leclerc
☎ 03 22 78 27 36

Du mardi au samedi : 11h à 14h - 18h à 22h
Le dimanche : 11h30 à 14h - 18h à 22h

LA RENAISSANCE

→ 38 rue de Verdun
☎ 03.64.27.48.38

LA TAVERNE

→ 17 rue du Général Foy
☎ 03.23.81.12.67

Du lundi au vendredi : 11h30 à 15h30

LE CAPRICE

→ 38 rue du Général Leclerc
☎ 03.23.81.03.62

Du lundi au vendredi : 7h à 20h
Le samedi : 8h30 à 20h
Le dimanche et jours fériés : 9h à 13h

LE SAINT-SULPICE

→ 59 rue Salvador Allende
☎ 03.23.81.22.33

Du lundi au vendredi : 7h à 19h
Fermé samedi et dimanche après-midi

LES HAMOISINES

→ 14 rue du Général Foy
☎ 03.60.25.15.34

Du mardi au samedi : 6h30 à 19h
Dimanche : 6h30 à 13h

L'EVENT

→ 15 rue Edouard Branly
☎ 03.22.98.10.75

Lundi, mardi et jeudi : 11h30 à 14h - 18h30 à 20h30
Vendredi et samedi : 11h30 à 14h - 18h à 22h

O'Grill Churrasqueira

→ 60 rue de Noyon
☎ 06.05.83.61.26

Du mardi au samedi : 11h30 à 14h00 - 19h30 à 22h
Dimanche (à emporter uniquement) : 11h à 14h

PIZZA ANNA

→ 45 rue du Général Leclerc
☎ 03.23.81.18.28

Du mardi au samedi : 11h à 13h30 - 17h à 21h
Le dimanche : 17h à 21h

PIZZA KING

→ 19 rue du Général Foy
☎ 03.22.78.51.69

Du lundi au samedi : 11h à 14h - 18h à 22h30
Le dimanche : 18h à 22h30

LA MARINE

→ 69 rue de Noyon
☎ 03.23.81.04.67

Du mardi au vendredi : 7h à 19h
Le samedi : 8h à 19h
Le dimanche : 8h30 à 13h30

Tout savoir sur le



CINÉMA LE MELIÉS

La Ville de HAM, propriétaire du lieu et du matériel confie la gestion, le fonctionnement et le développement du cinéma LE MELIÉS à l'association « Ciném'Ham », créée en 1987.

La salle de cinéma peut accueillir jusqu'à 193 personnes et vous propose jusqu'à 9 séances par semaine (hors périodes de vacances scolaires) de films à l'affiche nationale. L'association est également partenaire des lycées et des collèges de Ham et alentours dans le cadre du programme « lycéens et collégiens au cinéma ».

POUR RECEVOIR LE PROGRAMME des séances par mail, n'hésitez pas à vous rapprocher de l'accueil du cinéma ou de la mairie.

TARIFS

PLEIN TARIF 5 €

TARIF RÉDUIT 4 €
(+ 60 ans ; -14 ans ; adhérents individuels)

TARIF RÉDUIT 3.50 €
(CE, écoles, associations adhérentes)

Carte adhérent (collective) 15 €
Carte adhérent (individuel) 8 €
Carte famille (10 entrées) 35 €

Cinéma **LE MÉLIÉS**
7 rue du Théâtre 80400 HAM
Tél. : 03 22 79 11 94
www.cinemaham.fr



- ACTUALITES
- ALERTES
- INFORMATIONS PRATIQUES
- SIGNALEMENTS
- CONTACTS



VOTRE APPLICATION MOBILE CITOYENNE À HAM

MON APP CITOYEN

Koba est une application citoyenne pour téléphone mobile.

Vous pouvez la télécharger gratuitement sur votre smartphone, elle est disponible pour tous les téléphones, fonctionnant sous Android ou iOS. Cette application créée par Koba Civique se télécharge en quelques secondes.

Sans aucune publicité, elle est évolutive et entièrement sécurisée. Elle vous permettra de vous tenir informé de l'actualité de votre commune et d'être alerté individuellement sur les sujets qui vous intéressent ou pouvant améliorer la qualité de la vie locale ou votre sécurité.



Google play / Android



Apple Store



CARTE NATIONALE D'IDENTITÉ PASSEPORTS

Effectuer une première demande ou renouveler sa carte nationale d'identité ou son passeport **en 4 clics !**

rendez-vous directement sur notre site : **ville-ham.fr**



Vous serez alors redirigé vers la page au logo **SYNBIRD**. **Attention** il faudra préalablement avoir préparé votre pré-demande en ligne sur le site France titres : **ants.gouv.fr**

Pour tout **cas particulier**, contactez votre mairie au : **03.23.81.00.00** service accueil (tapez 6).

A bientôt !



GRUPE HAM ENSEMBLE

Vivre ou laisser mourir ?

Depuis des décennies, en France, nous entendons partout une ritournelle plaintive : « Le centre-ville se meurt, le centre-ville est mort ».

Notre ville, « ville moyenne », n'a pas échappé à ce refrain allègrement relayé par les réseaux sociaux et, sans doute, par la force de l'habitude. Sur le territoire français, ce sont généralement la grande distribution périphérique et la circulation qui sont sur le banc des accusés. Nous nous interrogeons : est-ce le cas pour notre ville ?

Pour tenter de répondre à cette question, nous observons notre centre-ville, tout en veillant à nous tenir à l'écart des commentaires de réseaux sociaux qui construisent souvent une « vérité parallèle » et subjective, un argumentaire pour nourrir des situations négatives.

Cette année, c'est vrai, nous avons vu, nous avons lu des annonces de fermetures futures de petits commerces.

Certains « commentateurs patentés », visiblement dépités, semblent vouloir surfer sur ces fermetures pour mettre en cause la municipalité actuelle.

Aussi n'hésitent-ils pas à mettre en lumière certaines de ces fermetures, alors qu'elles relèvent pour majeure partie de raisons personnelles, choix de vie ou de carrière, problèmes de santé, etc. Un commerçant

n'a-t-il pas le droit de choisir enfin de vivre autrement et de préparer sa retraite ? N'a-t-il pas le droit de décider de changer de vie et de la rendre plus douce ?

Plutôt que de tenter d'instrumentaliser les décisions prises par tel ou tel commerçant, décisions sans doute difficiles à prendre, ne devrions-nous pas soutenir ceux ou celles qui font en ce moment des choix de vie personnels qu'ils ont le courage de mettre en œuvre ?

A l'inverse, dans notre ville, nous constatons des réouvertures, oui : « DES ». Nous en comptons 5 sur les 8 derniers mois, dans l'hypercentre ou à proximité. Nous voyons d'autres boutiques, déjà en place depuis quelques années, se développer en gammes et en superficie.

Nous avons également connaissance de reprises et de changements de propriétaires à venir. Or, qui dit changement de propriétaire, dit bien, sauf erreur de notre part, commerce plutôt florissant, non ?

Il nous semble donc observer un centre-ville dont le paysage se modifie, plutôt qu'un centre-ville mort-vivant. Et la volonté affirmée de certains commerçants dynamiques, d'œuvrer à la création d'un collectif ne fait que renforcer notre sentiment.

La municipalité actuelle voit dans cette évolution un motif de satisfaction et un

encouragement à poursuivre la politique volontariste d'aménagement de notre ville. Les multiples projets initiés après des années d'immobilisme ont pour but d'améliorer la vie des Hamois et des Hamoises.

« Ham avance » (comme le disait autrefois le slogan d'une précédente équipe municipale), Ham revit, Ham bouge et évolue, contrairement à ce que se plaisent à répéter sur les réseaux certains individus qui, visiblement, fréquentent peu ou pas du tout les commerces de notre ville.

Les habitants de Ham ou des communes voisines qui fréquentent les commerces de notre ville savent bien que nos commerçants et nos artisans se donnent à fond pour offrir des prestations de qualité à leurs clients et pour faire progresser sans cesse leur commerce. Quant à nous, élus de Ham, nous sommes heureux de pouvoir les accompagner sur le chemin de la réussite et du développement. Nous sommes fiers de ce qui est fait ou en cours de réalisation pour faire de Ham une ville plus propre, plus belle et plus agréable à vivre.

Nous continuerons à œuvrer dans l'intérêt de tous et à développer les projets annoncés lors de nos réunions publiques, laissant aux esprits chagrins le plaisir de récriminer sur les réseaux sociaux.

Les élus du groupe Ham Ensemble : Eric LEGRAND, Philippe RENAULT, Luciane DELEFORTRIE, Christophe ZOIS, Claudette LARUE-VELON, Benoît DUBREUCQ, Cécile SCHWEITZER, Bruno SIROT, Julie VASSEUR, Francis ORIER, Nathalie VERGULDEZOONE, Francis HAY, Alain LASKAWIEC, Martine DOSSIN, Guy DESSAINT, Thomas DUCAMPS, Anthony LAUNAY, Elodie CHAPUIS-ROUX, Frédéric BLOIS, Ludivine DACQUET-DESSAINT, Djamilia REDOUANI, Guylaine DEPREZ, Jean-Paul LAVALARD

GRUPE FIERS D'ÊTRE HAMOIS

Être élu pas si facile,

En effet, il est souvent plus facile de parler que d'agir, mais un élu doit passer aux actes. Cela exige un engagement sans faille et implique des choix importants, tant sur le plan professionnel que personnel, et surtout au service de la collectivité. Il n'est pas toujours constructif de critiquer systématiquement la municipalité en place, bien que certaines évidences montrent qu'un bon fonctionnement entre les administrés et les élus repose sur des éléments fondamentaux. Trois qualités nous semblent essentielles pour assurer un déroulement optimal, illustrées par des exemples concrets qui auraient

pu bénéficier d'une approche différente.

L'INFORMATION : les changements de signalisation, en centre-ville, auraient pu être indiqués, que ce soit par des panneaux temporaires ou des annonces visibles, pour garantir la sécurité de tous. Cela contribue à réduire les risques d'accidents.

COMMUNICATION : L'arrêt municipal de fermeture de l'hôpital a créé une situation de choc pour tous les acteurs concernés – des patients aux professionnels de santé. Il est compréhensible que des décisions complexes puissent nécessiter du temps et de la discrétion, mais partager l'information de manière transpa-

rente et préparer les habitants est crucial pour maintenir la confiance et l'harmonie.

ECOÛTE : un manque qui a suivi les travaux du centre-ville : deux procédures judiciaires en cours, des commerçants mécontents, une braderie déplacée (centre-ville, rénové, n'a pas été mis en valeur lors de moments aussi importants), et notre cordonnier qui se voit contraint de déménager.

En réunissant ces éléments essentiels, le "mieux vivre ensemble" pourrait réellement devenir le cœur de l'action politique.

Les élus du groupe Fiers d'être Hamois : Julie RIQUIER, Antoine BRUCHET, Bertrand VERMANDER



ESPACE EMILE LUCIANI

Rue Curie - 80400 Ham

Programme des activités de l'Espace de Vie Sociale



Atelier Jeux de Société
chaque lundi
de 14h à 16h30

Atelier Cuisine
chaque mardi
de 10h30 à 16h

**Atelier Tricot avec
les mamies tricotent,**
chaque jeudi
de 14h à 16h.



Atelier Bricolage,
chaque vendredi de
10h00 à 16h30
Nouveau

ATELIER BRICOLAGE
EXPLOREZ VOTRE CRÉATIVITÉ



TOUS LES VENDREDIS - 10H À 16H30
À L'ESPACE EMILE LUCIANI

DÉCOUVREZ LE PLAISIR DE BRICOLER AVEC NOS BÉNÉVOLES
PASSIONNÉS QUI VOUS GUIDERONT À CHAQUE ÉTAPE DU PROCESSUS

INSCRIPTION ET RENSEIGNEMENTS APRÈS DE VOTRE ANIMATRICE EMILIE AU
03.23.81.00.29 OU SUR ESPACE.LUCIANI@VILLE-HAM.FR

GRATUIT ET SUR INSCRIPTION

ROSE CURIE BARDHAM



La cérémonie des vœux du Maire aura lieu le **lundi 20 janvier 2025**, à 19h à la **salle des Fêtes** de Ham.





VOS FESTIVITÉS



VILLE DE HAM

Festivités de Noël

Ven.29
Sam.30
Novembre

Téléthon 2024

Animations diverses

► Salle des Fêtes de HAM ► de 9h. à 21h.
Organisé par l'Office des Sports de l'Est de la Somme

du
Sam.7
Lun.23
Décembre

Jeu des Vitrines de Noël

En partenariat avec les commerçants hamois participants

Mer.11
Décembre

Noël solidaire et familial

► Salle des Fêtes de HAM ► de 13h30 à 17h. ► Gratuit sur inscription
Organisé par le réseau famille

du
Ven.20
Dim.22
Décembre

Marché de Noël

Manèges, animations et restauration
► Salle des Fêtes de HAM et ses abords ► de 14h. à 19h.

Ven.20
Décembre

43^e Corrida de la Ville de Ham

► Place de l'hôtel de Ville ► A partir de 19h30 ► Inscription sur place
Organisée en partenariat avec l'Athlétisme Sport Eppeville

Lun.23
Décembre

Spectacle de Noël

► Salle des Fêtes de HAM ► 15h30 ► Gratuit

Rencontres Artistiques 2025

► Salle des Fêtes de HAM ► 20h. ► Gratuit sur réservation

Sam.11
Janvier

Cérémonie des Vœux du Maire

► Salle des Fêtes de HAM ► 19h.

Lun.20
Janvier



www.ville-ham.fr
[@villedeham](https://twitter.com/villedeham)

INFORMATIONS AU 03.23.81.00.00

